

Le Sténographe Canadien



Canadian Shorthand Journal

Canadian Shorthand Journal,

Published monthly by Jos. C. La Rochelle.

Yearly subscription \$1.00 in advance.

For all communications concerning Editorial or Business Department, address:

Canadian Shorthand Journal,
MONTREAL, Can.

Le Sténographe Canadien,

Publié tous les mois par Jos.-C. La Rochelle.

Abonnement - - \$1.00 par année.

Toutes communications concernant l'administration et la rédaction du journal doivent être adressées comme suit:

Le Sténographe Canadien,
MONTREAL, Canada.

VOL. XVI.

MONTREAL, 15 AOUT 1904.

No 6.

A la demande d'un grand nombre de nos lecteurs et collaborateurs, nous consacrons quelques numéros du "Sténographe Canadien" à l'Espéranto. Nous souhaitons que tous nos abonnés en retirent le plus d'avantages possible.



L'ESPERANTO.

SON BUT.

Il existe aujourd'hui un mouvement universel pour relier toutes les nations de la race blanche au moyen d'une langue auxiliaire ou intermédiaire.

Cette langue proposée partout serait apprise en outre de la langue nationale de chacun.

Quiconque appartient à la race blanche, ou au monde civilisé est donc intéressé à ce grand mouvement.

LES AVANTAGES GENERAUX

La diffusion de l'Espéranto épargne à tous l'étude de toutes langues étrangères. Ceci nous permettra de consacrer plus de temps à l'étude de notre propre langue.

L'Espéranto permet de transiger par

affaires, ou par plaisir, avec des gens de tous les pays.

L'Espéranto épargne à l'humanité trois ans d'étude, et au-delà, car l'étude d'une langue étrangère requiert trois ans et ne nous met en communication qu'avec un seul peuple; l'Espéranto nous les livre tous.

SES AVANTAGES POUR LE CANADA.

Notre pays est divisé en deux familles, les Anglais et les Français.

Les uns et les autres n'éprouvent pas les sentiments d'estime et de sympathie qui devraient exister entre compatriotes.

Pourquoi?

Parce que ne se comprenant pas il n'existe pas de rapports entre eux. Que les Anglais n'apprennent que l'anglais; que les Français n'apprennent que le français, que tous dépensent 10 à 15 heures à l'étude de l'Espéranto, et alors ils se comprendront. Tous les droits acquis étant respectés les deux branches de la famille canadienne se comprendront, s'estimeront et uniront leurs efforts pour faire de notre beau Canada, un pays grand et prospère.

POURQUOI?

Tout le monde est d'accord sur les avantages que procurerait l'adoption d'une langue internationale, mais pour quoi cette langue doit-elle être l'Espéranto?

Parce que on ne peut guère choisir; la langue internationale doit être l'une des langues mortes, où l'une des langues vivantes.